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No final da tarde do dia doze de setembro (12/09), a Câmara Municipal 

de Visconde do Rio Branco reuniu-se em Sessão Especial para a devolução 

de R$ 110.000,00 (Cinto e dez mil reais) ao Executivo. Esse montante 

representa 3 repasses que o Sr. Prefeito Iran Couri se comprometeu a 

repassar às entidades Lar São João Batista, Creche Santa Clara e Creche 

São Francisco. Na abertura da reunião, a Presidente da Casa Legislativa, 

vereadora Mabinha Cadedo, falou que recebeu a pouco tempo a visita do Sr. 

João Melo e do Sr. Silvio quando estes falaram das dificuldades do Lar São 

João Batista vem passando. Disse, ainda, que fez visita às creches Santa 

Clara e São Francisco e viu as dificuldades que estas têm enfrentado.

Com base nessas visitas, a senhora presidente, em comum acordo 

com os demais vereadores, fez contato com o Sr. prefeito a fim de adiantar 

parte do repasse do final do ano e que este fosse destinado às essas 

entidades em questão, sendo aceito pelo executivo e realizado, 

simbolicamente, em sessão especial.

Durante a sessão, o Sr. Edivin e Sra. Lidiane Cristina Frederico Lucas 

receberam o cheque simbólico no valor de 35.000,00 representando o Centro 

Educacional Santa Clara. O Sr. Edivin e a Sra. Mauriane receberam o cheque 

de 35.000,00 representando o Centro Educacional São Francisco de Assis. 

Para finalizar, o Sr. Edivin e os Srs. João Melo e Silvio receberam o cheque no 

valor de 40.000,00 representando Lar São João Batista.

Após a entrega dos cheques simbólicos, Sr. Iran Couri, prefeito de 

Visconde do Rio Branco, agradeceu a Sra. Presidente e aos vereadores pelo 

recurso concedido para o amparo destas instituições. Lembrou do repasse 

anterior com que foi possível pagar o 13º dos servidores do executivo e sobre 

obras que serão feitas em prol do município. Alega que mais coisas ainda tem 

de serem feitas, mas com o tempo conseguirão fazer o que será necessário.

Ao centro, a presidente da Câmara Municipal Mabinha Cadedo com o Prefeito de Visconde do Rio Branco Iran Couri ladeados pelos demais vereadores.
À frente, a Sra. Lidiane Cristina Frederico Lucas (coordenadora do Centro Educacional Santa Clara), a Sra. Mauriana Aparecida de Souza Oliveira (coordenadora do 

Centro Educacional São Francisco de Assis) e o Sr. João Melo (Lar São João Batista)

Os estudantes em foto descontraída na final do Parlamento Jovem
na Assembleia Legislativa de Minas Gerais

Aprovado documento final 
do Parlamento Jovem de Minas 
edição 2018 com propostas que 
buscam eliminar a violência 
contra a mulher. O relatório será 
consolidado pela Equipe Técnica 
da Assembléia e encaminhado à 
Comissão de Par t ic ipação 
Popular. Algumas das propostas 
podem virar projetos de lei ou 
recomendações aos poderes 
executivo, legislativo e judiciário. 

Parlamento Jovem Minas
chega à final
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Palavra 
do Vereador

Asa Branca apresenta
algumas indicações atendidas

Vereador 
Carlos Antônio da Cruz

Anísio apresenta algumas
de suas indicações aprovadas
Apresento, na íntegra, algumas indicações sugeridas por nossos amigos 

que poderão favorecer muitos cidadãos rio-branquenses

Espaço destinado a divulgação de informações sobre o mandato e ponto de vista dos vereadores, 

sendo de responsabilidade dos mesmos a veracidade e idoneidade das informações publicadas.
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Relatórios Contábeis

Portarias
Portaria 100/2018

A Presidente em exercício da Câmara 
Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve
Art. 1º Conceder férias regulamentares de 30 

(trinta) dias para o funcionário João Carlos de Souza, 
no período entre os dias 27/08/2018 a 25/09/2018, 
conforme disposições da Lei de Planos de Cargos, 
Carreiras e Vencimentos N° 067/2017.

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 27 de agosto de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 101/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve
Art. 1º Conceder licença de saúde a servidora 

Lucia Helena de Souza Teixeira, pelo período de 7 
(sete) dias conforme atestado médico apresentado. 

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 27 de agosto de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 102/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve
Art.1º Conceder folga de 1 (um) dia para o 

funcionário Claudinei Rodrigues da Silva pela data 
de seu aniversário segundo resolução vigente nesta 
casa.

Art.2º Esta Portaria entra em vigor na data de 

sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 28 de agosto de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 103/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve
Art. 1º Conceder licença de saúde a servidora 

Lucia Helena de Souza Teixeira, pelo período de 3 
(três) dias conforme atestado médico apresentado. 

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 04 de setembro de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 104/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve
Art.1º Conceder folga de 1 (um) dia para o 

funcionário Hyuri Dias de Lima pela data de seu 
aniversário segundo resolução vigente nesta casa.

Art.2º Esta Portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 06 de setembro de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 105/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve

Art. 1º Conceder licença de saúde ao servidor 
Wagner dos Santos Gaione, pelo período de 1 (um) dia 
conforme atestado médico apresentado. 

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 21 de setembro de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 106/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve

Art. 1º Conceder licença de saúde ao servidor 
Wagner dos Santos Gaione, pelo período de 3 (três) 
dias conforme atestado médico apresentado. 

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 25 de setembro de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 

Portaria 107/2018
A Presidente em exercício da Câmara 

Municipal de Visconde do Rio Branco, no uso das suas 
atribuições legais,

Resolve
Art. 1º Conceder férias-prêmio de 30 (trinta) 

dias para o funcionário Nikolas Camilo Ferreira 
Marques, no período entre os dias 01/10/2018 a 
30/10/2018, conforme disposições da Lei de Planos de 
Cargos, Carreiras e Vencimentos N° 067/2017.

Art.2º Esta portaria entra em vigor na data de 
sua publicação.

Visconde do Rio Branco, 26 de setembro de 2018

Vereadora Maria Amábile Cadedo
Presidente em Exercício 
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Educação: História
Cidade de Visconde do Rio Branco

Vista Panorâmica da cidade - Jefferson Coelho

Grupo Carlos Soares, Prédio onde foi 
construído o Banco de Crédito Real, Muro 

frontal da casa de Dona Catarina Bouchardet, 
um Prédio antigo e o Sobrado de Dona Piuita.  

Imagem: Clara Brito.

Foto história. Prefeitura, Poste artístico, Igreja 
Matriz. Não havia o Fórum. Imagem: Isah 

Baptista(Santo André-SP)

Hospital São João Batista.
Imagem: Isah Baptista

Adro da Igreja São João Batista e
Prefeitura- Possivelmente anos 30

Fatos e Fotos Históricas

Hospital São João Batista - 1924

Prefeitura, Matriz de São João Batista
e Sede da Banda 13 de Maio -  - 1907

Prefeitura foi inaugurada em 1902.

Usina Açucareira
São João Batista - 1956

Vista Parcial de Visconde do Rio Branco
Foto: Baesso

Colégio Municipal Rio Branco

O material foi coletado de sites diversos incluindo Facebook: Fotos VRB e Jornal Consciência da Mata. Não nos responsabilizamos por datas ou informações incorretas.

Engenho Central. Fundado em 1885. Data 
provável desta foto: 19l5. Imagem: Gustavo 

Sabion-Viçosa-MG

Visconde do Rio Branco - Anos 20
Esta foto foi clicada defronte à residência do Dr. Diogo 
Braga. No passeio do lado direito o prédio do Cinema 
Brasil e os antigos casarões onde foi rodado parte do 

filme O Menino e o Vento, onde hoje se encontra o 
Banco do Brasil.

Escola Estadual Dr. Celso Machado

A região onde hoje é Visconde do Rio Branco 

era uma área de mata fechada cortada pelo rio Xopotó, 

palavra de origem tupi que significa cipó amarelo. Os 

primeiros habitantes dessa região foram os índios. 

Havia tribos dos Puris, dos Coropós, também 

conhecidos como Cropós e dos Coroados, também 

chamados Croatos, daí nasceu o primeiro nome do 

arraial, Xopotó dos Coroados.

A partir da segunda metade do século XVIII a 

região começou a ser desbravada pelo homem branco 

que se fixou para desenvolver a agricultura.

Em 1758, chegou ao Xopotó dos Coroados o 

Padre Ângelo da Silva Peçanha. Sua missão era iniciar 

uma campanha catequizadora dos índios, sendo mais 

tarde substituído pelo Padre Manoel de Jesus Maria, 

que se tornou vigário de São Manoel dos Sertões do 

Rio Pomba e Peixe dos Índios Croatos e Cropós.

Em 1787 foi autorizada a construção de uma 

capela dedicada a São João Batista. Essa data 

representou um marco tão relevante na história de 

Visconde do Rio Branco que está gravada no brasão 

do município.

Enquanto a catequização dos índios coube ao 

Padre Manoel de Jesus Maria a ação “civilizadora” 

ficou com o francês Guido Thomaz Marlière, que 

instalou um quartel na então Vila do Presídio, em 1813, 

justamente no momento em que se acirravam as lutas 

entre índios e proprietários de sesmarias.

Uma das versões que explica o nome Presídio 

vem do fato de que eram enviados prisioneiros para 

esta região para que cumprissem suas penas, pois a 

densa mata que a cercava acabava tornando-a 

intransponível e por tanto, uma cadeia sem grades.

Existe outra versão que afirma que em Xopotó 

dos Coroados havia realmente uma cadeia, e por isso 

surgiu a denominação Presídio.

A cidade recebeu muitos nomes como, 

Aldeamento do Presídio, Presídio de São João Batista, 

Presídio,Visconde do Rio Branco, Rio Branco, 

Paranhos e novamente Visconde do Rio Branco, em 

homenagem ao grande estadista do Império, José 

Maria da Silva Paranhos, o Visconde do Rio Branco.

Antes de se tornar cidade, Visconde passou por 

diversas mudanças administrativas. Em 21 de 

setembro de 1839, instalou-se a Vila de São João 

Batista do Presídio e em função disso, a primeira 

Câmara Municipal. Em 1853, Presídio perdeu o título 

de sede tornando-se dependente da recém-criada Vila 

de São Januário de Ubá, mais tarde recebeu 

novamente o título de vila sendo elevada à condição de 

cidade apenas em 1882.
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PROJETO DE RESOLUÇÃO DO 

VEREADOR ALEX VINICIUS 

COELHO (PT)

Nº 393/2018 --- “Solicita ao 

Executivo interceder junto à 

Anatel para instalar uma torre 

repetidora de sinal de telefonia 

para atender o Residencial 

Rancho Verde II”.

INDICAÇÕES DO VEREADOR 

ANÍSIO ALVES ANANIAS (PSD)

NNº 363/2018 --- “Solicita ao 

Executivo reforma geral nas 

traves e na iluminação da quadra 

do Bairro Caiçaras”,

Nº 364/2018 --- “Solicita ao 

Executivo limpeza e reforma da praça do Bairro 

Caiçaras”.

Nº 365/2018 --- “Solicita ao Executivo construção 

de rede de captação de águas pluviais na Rua José 

Geraldo Namorato, Bairro Nova Cidade”.

N º  3 6 6 / 2 0 1 8  - - -  “ S o l i c i t a  a o  E x e c u t i v o 

melhoramento na iluminação pública do Bairro 

Nova Piedade”.

N º  3 6 7 / 2 0 1 8  - - -  “ S o l i c i t a  a o  E x e c u t i v o 

melhoramento na iluminação púbilca da Avenida 

Geraldo Peixoto Filho na Vila 

Aprazível”.

INDICAÇÕES DO VEREADOR 

CARLOS ANTÔNIO DA CRUZ 

(PSL)

NNº 368/2018 --- Solicita ao 

Executivo limpeza e coleta de 

entulhos na Rua Biolquino de Andrade”.

Nº 369/2018 --- “Solicita ao Executivo melhoria do 

Ponto de Apoio do Posto de Saúde Santa Rita 

s i tuado no Conjunto  Residencia l  Már io 

Bouchardet –Cohab 3-“.

Nº 376/2018 --- “Solicita ao Executivo limpeza e 

capina das Ruas Calixto Amin, Dr. Afonso Infante 

Vieira e Alfredo Lana, localizadas no Bairro Nova 

Cidade”.

Nº 374/2018 --- “Solicita ao Executivo em caráter de 

urgência, limpeza, manutenção e troca da tampa 

da rede de esgoto na Rua João Braz Damião 

próximo ao nº 36, Cohab 1”.

Nº 388/2018 --- “Solicita ao Executivo construção 

de calçadão na Rua Vereador José Soares Ferreira 

(rua do viaduto) até a Pousada do Ypê”.

Nº 395/2018 --- “Solicita ao Executivo que proceda 

com urgência a limpeza, manutenção e troca das 

tampas dos bueiros que ficam na Rua Cláudia 

Maria Coelho Cardoso, esquina com a Ricardo 

Machado'.

Nº 396/2018 --- “Solicita ao Executivo a construção 

de vestiário e banheiro campo de futebol 

localizado no Conjunto Residencial Nova 

República (Cohab I)”.

REQUERIMENTOS DO VEREADOR CARLOS 

ANTONIO DA CRUZ (PSL)

Nº 053/2018 --- “Requer reunião com a Copasa para 

tratar de assunto referente a taxa de esgoto 

implantada no município”.

Nº 054/2018 --- “Requer reunião  com o setor  

responsável da Prefeitura pela fiscalização para 

tratar de assunto de interesse do município”.

PROJETO DE RESOLUÇÃO VEREADOR CARLOS 

ANTONIO DA CRUZ (PSL)

Nº 595/2018 - “Dispõe sobre a concessão de Titulo 

de Cidadania Honorária ao Sr. Esmael Gomes 

Prianti”. 

PROJETO DE LEI DO VEREADOR 

GERSON GOMES DE FREITAS 

(PTC)

Nº 1745/2018 --- “Dispõe sobre de 

rua no 1º povoado localizado no 

Córrego dos Elias na comunidade 

de Santa Maria, zona rural de 

Visconde do Rio Branco – MG”.

PROJETO DE LEI DO VEREADOR GERSON 

GOMES DE FREITAS (PTC) E COMISSÃO DE 

VEREADORES

Nº 1743/2018 --- “Dispõe sobre a denominação do 

Estádio Municipal, localizado na comunidade de 

Santa Maria, zona rural de Visconde o Rio Branco”.

INDICAÇÕES  DO VEREADOR 

HUGO ELIAS  DE LIMA DINIZ  

(SD)

Nº 382/2018 --- “Solicita ao 

Executivo as seguintes medidas 

no Resideal Rancho Verde III: 

1 - Instalação de dois quebra-

molas por rua

2 - Utilização em caráter provisório como ponto 

apoio de uma das não habitadas como PSF

3 - Construção no local de quadra ou área de lazer

Nº 383/2018 --- “Solicita ao Executivo reparo na 

rede de esgoto do Bairro Novo Horizonte, próximo 

à Escola”.

REQUERIMENTOS DO VEREADOR HUGO ELIAS 

DE LIMA DINIZ (SD)

Nº 047/2018 --- Requer à ASSORIPA registro de 

todos os animais que se encontram em seu sítio, 

com os seguintes documentos : Registro do 

Animal / Cartão de vacina/ Recibos referentes aos 

gastos anuais desde o ano de 2017”.

Nº 048/2018 --- “Requer, em caráter de urgência, a 

presença do responsável pelo setor de trânsito na 

próxima reunião ordinária da Câmara para tratar da 

real situação do setor na cidade”.

INDICAÇÕES  DO VEREADOR 

JOSÉ SILVIO GOMES (PMDB)

Nº 372/2018 - - -  Sol ic i ta  ao 

Executivo revitalização da Praça 

Celso Machado no povoado de 

Santa Maria e a construção de 

r a m p a s  d e  a c e s s o  p a r a 

cadeirantes'.

Nº 373/2018 -- -  “Solicita ao Executivo a 

pavimentação da Rua Geraldo Pires Milagres que 

liga a Rua Avelino Cardoso à Avenida Dr. José 

Barreto Mesquista (Dr. Lelé)”.

Nº 375/2018 -- -  “Solicita ao Executivo a 

recuperação da ponte da antiga ferrovia que liga a 

Rua Melo Barreto à Avenida Theophille Dubleil, 

Barra dos coutos, próximo a Ronan Pneus”.

Nº 361/2018 --- “Solicita ao Executivo patrolamento 

da estrada rural que liga a APAE a antiga Marreca 

na Santa Juliana, zona rural”.

Nº 370/2018 -- -  “Solicita ao Executivo a 

pavimentação  asfáltica da rua onde será 

construído o Distrito Industrial (antiga estrada que 

liga a Colônia ao município de São Geraldo) até a 

Capela Velha”.

Nº 371/2018 --- “Solicita ao Executivo troca de 

tampa do bueiro na Rua Conselheiro Santana 

(Formiga), perto do Bar do Paulinho”.

Nº 380/2018 --- “Solicita ao Executivo patrolamento 

e cascalhamento do trecho que liga a Piedade de 

Cima até a casa do Senhor (próximo à antiga 

fazenda do Sr. José Ciriquinho)”.

Nº 381/2018 --- “Solicita ao Executivo a instalação 

de redutores de velocidade próximo ao Trevo do 

Ruado das Pedras”.

Nº 391/2018 --- “Solicita ao Executivo a instalação 

de alambrado ou construção de muro em torno da 

Escola Municipal Francisca Carolina em Piedade 

de cima”.

Nº 392/2018 -- -  “Solicita ao Executivo a 

recuperação do ponto de ônibus localizado na 

Praça Jorge Carone Filho (próximo ao Hospital São 

João Batista)”.

INDICAÇÕES  DA VEREADORA 

MARIA AMÁBILE CADEDO (PT)

Nº 359/2018 --- “Solicita ao 

Executivo extensão da rede de 

iluminação pública da Pousada 

do Ypê até o povoado de Boa 

vista”.

Nº 360/2018 --- “Solicita ao 

Execut ivo incluir  na rota do 

transporte coletivo o Bairro Antonio Soares”.

Nº 362/2018 --- “Solicita ao Executivo a reforma do 

vestiário do Estádio Oscar Vieira no Alto do 

Barreiro”. 

Nº  378/2018 --- “Solicita ao Executivo a colocação 

de uma caçamba para coleta de lixo no Ruado das 

Pedras”.

Nº 379/2018 --- “Solicita ao Executivo patrolamento 

nas estradas do Massambará, zona rural”.

Nº 389/2018 --- “Solicita ao Executivo instalação de 

uma rotatória no cruzamento entre a Rua São 

Sebastião e a Rua Capitão Geraldo Walter Cunha 

(Barreiro)”.

 Nº 390/2018 --- “Solicita ao Executivo manutenção 

e troca das manilhas no Sítio do Aterrado, local 

próximo da residência do Sr. Osmar Monteiro, 

depois do Trevo Guiricema e São Geraldo”.

Nº 394/2018 --- “Solicita ao Executivo instalação de 

redutores de velocidade (lombada) na Rua 

Eugênio de Melo (em frente a atinga Distribuidora 

Coca-Cola)”.

PROJETO DE LEI DA VEREADORA MARIA 

AMABILE CADEDO - (PT)

Nº 377/2018 --- “Solicita ao Executivo instalação 

faixa elevada de pedestre e placa de identificação 

de ÁREA ESCOLAR em frente à Escola Estadual Dr. 

João Batista de Almeida no Bairro Piedade”.

INDICAÇÕES  DO VEREADOR 

MARINHO JOSÉ DE ALMEIDA 

NETO (PSB)

Nº 385/2018 --- “Solicita melhoria 

o u  m e l h o r  a d a p t a ç ã o  n o s 

tambores coletores de lixo no 

entroncamento da Rua Castelo 

Branco, próximo ao parquinho no 

Bairro Nossa Senhora Aparecida”.

Nº 386/2018 --- “Solicita ao Executivo a aquisição 

de um terreno no Bairro Rancho Verde I, para a 

construção de um PSF”.

Nº 387/2018 --- “Solicita ao Executivo instalação de 

lombada (quebra-molas) na Rua Kátia Aparecida 

da Silveira, em frente ao nº 616, Pito Aceso “.

REQUERIMENTO DO VEREADOR MARINHO JOSÉ 

DE ALMEIDA NETO (PSB)

NNº 050/2018 --- “Requer, de acordo com a 

Resolução nº 348/2008, entrega de DIPLOMA DE 

DISTINÇÃO RIO-BRANQUENSE ao Sr. Antonio 

Vitor de Souza”.

Nº 049/2018 --- “Requer, de acordo com a 

Resolução nº 348/2008, entrega de DIPLOMA DE 

DISTINÇÃO RIO-BRANQUENSE ao Sr.Alan 

Ferreira de Assis”.

Nº 051/2018 --- “Requer ao Secretário Municipal de 

Obras  e Mobilidade Urbana, Sr. João Paulo Franco 

Machado Reis, informações sobre as obras na 

estrada  da água na Serra de Santa Maria”.

Nº 052/2018 --- “Requer ao Secretário Municipal de 

Obras  e Mobilidade Urbana, Sr. João Paulo Franco 

Machado Reis, informações sobre a situação da 

estrada rural da localidade rural de Bom Jardim”.

Matérias Legislativas: Proposições



Plenária do Parlamento Jovem de Minas edição 
2018 aprova documento final com propostas que 
buscam eliminar a violência contra a mulher. O 
relatório será consolidado pela Equipe Técnica da 
Assembléia e encaminhado à Comissão de 
Participação Popular. Algumas das propostas podem 
virar projetos de lei ou recomendações aos poderes 
executivo, legislativo e judiciário. 

Os estudantes levaram 12 propostas para a 
P l e n á r i a  F i n a l .  C a d a  u m a  f o i  d i s c u t i d a 
separadamente; momento em que 120 jovens 
enfrentaram o desafio da democracia: discutir novas 
ideias, defender os próprios argumentos, encontrar a 
melhor versão do texto e aceitar a decisão da maioria. 
Entre as propostas de combate a violência contra a 
mulher, os alunos de 81 municípios participantes 
sugeriram uma rede de proteção com casas abrigo, 
capacitação de profissionais para o atendimento às 
vítimas, campanhas de conscientização e até ações 
pontuais que, segundo eles, podem salvar vidas. Uma 
delas é a “parada segura” (criada pelos alunos 
integrantes do Parlamento Jovem VRB) a ser 
implantada no transporte coletivo dos municípios.

A participação das mulheres na política, 
também, foi debatida e uma das propostas reforça 
uma alteração na Constituição do Estado que foi 
sugerida pela Comissão das Mulheres da Assembleia. 
O texto sugere que na Mesa do Parlamento haja pelo 
menos um assento garantido para a bancada 
feminina, cota que fez muita gente refletir e até mudar 
de idéia. 

Mesmo questões que são de competência do 
Congresso Nacional passaram pela Plenária 
Estadual. Os jovens votaram favoráveis a igualdade 
entre mulheres e homens no mercado de trabalho e, 
também, ao direito de que elas possam fazer 
laqueaduras de trompas, cirurgia que impede uma 
nova gravidez sem a necessidade de pedir 
autorização ao parceiro. O direito e a dignidade das 
mulheres trans e dos travestis também esteve na 
pauta.

O documento final será encaminhado à 
Comissão de Participação Popular e pode ser 
transformado em projetos de lei ou requerimentos a 
órgão do Estado, Município ou União. Em qualquer 
formato estes jovens farão suas vozes serem ouvidas.

Parlamento Jovem é encerrado 
com aprovação de 12 propostas
Sugestões de medidas contra violência à 

mulher serão encaminhadas para a 
Comissão de Participação Popular da 

ALMG
Com a aprovação de seis das 12 propostas 

priorizadas para a Plenária final e a inclusão de outras 
seis novas sugestões, foi encerrada, no final da tarde 
desta sexta-feira (21/9/18), a 15ª edição do 
Parlamento Jovem de Minas (PJ Minas) 2018.

As 12 propostas compõem o documento final 
do encontro e foram entregues à gerente-geral da 
Escola do Legislativo da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), Ruth Schmitz, que as 
encaminhará para a Comissão de Participação 
Popular.

O PJ Minas deste ano teve a participação de 
jovens de 81 municípios, inseridos nos 16 polos 
regionais. O tema abordado pelos alunos foi a 
violência contra a mulher.

Dentre as propostas que surgiram na plenária 
final, uma que se destacou foi disponibilizar delegacias 
móveis especializadas em violência contra a mulher 
para os municípios que não dispõem desse órgão.

Também foi sugerido pedir providências para 
que a Secretaria de Estado de Segurança Pública 
garanta que mulheres trans e travestis cumpram 
penas em presídios femininos em vez das unidades 
masculinas, para evitar a violência a que geralmente 
são submetidas.

Pela manhã, a proposta aprovada de mais 
destaque foi a implantação no Estado do “Código 
Lilás” no protocolo de atendimento a vítimas de 
violência contra a mulher, permitindo que a mulher 
faça seu relato apenas uma vez e ele seja replicado 
pela rede de saúde e segurança sem que ela precise 
repeti-lo.

Ainda sobre violência doméstica, também foi 
aprovada a proposta de criação de rede de abrigos 
para mulheres vít imas de violência e seus 
dependentes, para promover proteção, apoio 
psicológico, assessoria jurídica e de qualificação e 

autonomia financeira
Os jovens também sugeriram a aprovação da 

Proposta de Emenda à Constituição Estadual (PEC) 
16/15, que assegura a participação de, pelo menos, 
uma mulher na composição da Mesa da Assembleia. 
Propõem, ainda, a criação do programa “Parada 
Segura”, que permite o desembarque de mulheres em 
locais fora do ponto do ônibus, a partir das 20h30, 
inclusive esta foi uma proposta criada pelos alunos 
participantes do Parlamento Jovem de Visconde do 
Rio Branco e, como não poderia ser diferente, mais 
uma vez os nossos jovens Rio-branquenses obtiveram 
êxito, também, no momento de conclusão do trabalho 
desenvolvido no decorrer deste ano.

Acompanhado  pe lo  Coordenador  do 
Parlamento Jovem de Minas em Visconde do Rio 
Branco, Claudiney Malta, o estudante escolhido para 
representar o PJ VRB, Wagner de Melo Bento 
Mantovani, atuou com dedicação e muita precisão o 
que tornou possível o destaque do município nesta 
etapa estadual.

 Ressaltamos a importância e os resultados 
obtidos com o Projeto em nosso município e 
aproveitamos para agradecer à Psicóloga Mayane 
Araújo e ao Carlos Heitor Costa Bragato pela atenção 
e carinho com os nossos alunos. 

Parabenizamos, portanto, todos os jovens que 
integram o PJ VRB e agradecemos pelo brilhante 
desempenho alcançado: nossos jovens estão fazendo 
a diferença e cumprindo, muito bem, seu papel como 
cidadão. 
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Coordenadores das cidades participantes 
na Escola do Legislativo

Texto e fotos: Claudiney Malta
Coordenador da Escola do Legislativo
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